
Protokoll des StuRa vom 29.06.2021

Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an  protokolle-
on@stura.uni-freiburg.de und  folge  den  Anweisungen,  um  dich  in  den  Protokollverteiler
einzutragen.

Die Sitzung fand als Videokonferenz in einem digitalen Sitzungssaal auf Zoom statt. Die 
Öffentlichkeit wurde durch den Versand der Zugangsdaten über den Protokollverteiler sowie auf 
Nachfrage gewahrt.

Anwesende  Vertreter*innen: Felicitas  Fischer  (Anglistik),  Inga  Höffkes  (Biologie),  Dominik
Wilhelm  (Chemie),  Miriam  Landolt  (EZW),  Felizia  Nachbaur  (FHU),  Michael  Wittmann
(Geographie),  Jan Scheide (Geologie),  Theresa Reinisch (Geschichte),  Leandra Rudolph (LAS),
Jana Gawron (Molekulare Medizin), Anne Becker (Physik), Katharina Hüll (Politik), Hilde Fleig
(Psychologie), Andy Haberer (Rechtswissenschaften), David Gläßer (Sport), Wendelin Verstappen
(TF),  Alexandra  Fuchs  (Wirtschaftswissenschaften),  Mark  Emanns  (Initiative  Bierrechte  Uni
Freiburg  (BUF)),  Simon  Schmidt  (Initiative  Die  Mitte.  Vernünftig!)),  Björn  Spegel  (Initiative
Campusgrün), Paulina Aue (Initiative Campusgrün). 
Abwesend: (AGeSoz), (Altphilologie), (Archäologie und Altertumswissenschaften), (Ethno-Musik),
(Germanistik),  (Kulturanthropologie),  (Kunstgeschichte),  (Mathematik),  (Medizin),  (Pharmazie),
(Philosophie),  (Romanistik),  (SIJ),  (Skandinavistik),  (Slavistik),  (Theologie),  (Zahnmedizin),
(Initiative Juso-HSG #1), (Initiative Juso-HSG #2), (Initiative Juso-HSG #3), (Initiative Campus
Union), (Initiative Die Linke. SDS).
Präsidium: Niklas Riemenschneider
Protokollführung: Marco Stöhr
Vorstand: Jonathan Hanser, Lou Mollat
Gäste: Nicolas Blaue, Jannek Link
Ruhende  Mandate  zu  Beginn  der  Sitzung:  Altphilologie  (26.01.2021),  FHU  (29.06.2021),
Sinologie,  Islamwissenschaft  &  Judaistik  (02.02.2021),  Skandinavistik  (26.01.2021),  Slavistik
(26.01.2021).

Tagesordnung
TOP 0 Formalia

1)  Feststellung der Beschlussfähigkeit
2)  Genehmigung des Protokolls
3)  Vorschläge zur TO

TOP 1 Berichte
1)  Vorstandsbericht
2)  Impfungen über die Universität

TOP 2 Abstimmungen
1)  Anna Tsedik (AStA Referat für ausländische Studierende)
2)  Biergläser für die VS
3)  Patente freigeben und die Pandemie global beenden - Utopie oder Möglichkeit
4)  Umwidmungen SVB (Juni) (SVB-Gremium)
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Genehmigung steht noch aus

genehmigt●



TOP 3 Bewerbungen
Katharina Hüll (AStA PR-Referat)

TOP 4 Sonstige Anträge
1)  Unterstützung für das Schreiben gegen den Studienplatzmangel im Master of Education Sport
(Fachbereich Sport)

TOP 5 Termine und Sonstiges

TOP 0 Formalia

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzung beginnt um 18.15 Uhr.

Es müssen mindestens 20 Mitglieder anwesend sein, es ruhen 5 Mandate.

Die StuRa-Sitzung ist mit 21 anwesenden abstimmungsberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. 
Die Beschlussfähigkeit wurde anhand der schriftlichen Anwesenheitsliste auf dem Discordserver zu
Beginn der Sitzung vom Präsidium festgestellt und in der Videokonferenz verifiziert.

2) Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll der Sitzung vom 22.06.2021 ist ohne Änderungen genehmigt.

3) Vorschläge zur TO

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt.

Politik: GO-Antrag, einen Berichtstop zum Thema Impfungen an der Universität mit in die 
Tagesordnung aufzunehmen. Mit egal wann.

Präsidium: Ich würde sagen, nach dem Vorstandsbericht.

Ohne Gegenrede angenommen.

TOP 1 Berichte

1) Vorstandsbericht

Der Bericht wird vorgestellt. Keine Nachfragen.

2) Impfungen über die Universität

Der Bericht wird vorgestellt. Diskussion:

MolMed: Wie will die Uni den Impfstatus feststellen?

Die Uni darf nach §28 oder 30 der Corona-Verordnung Impfstoff verabreichen. Auf 
freiwilliger Basis darf die Uni den Impfstatus abfragen. Es gibt keine offizielle Impfquote an
der Uni, ich denke, dass vor allem im medizinischen Bereich schon viele geimpft wurden.

Also gibt es keine Möglichkeit, die Impfquote festzustellen?
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Nein, aber das will die Uni auch nicht direkt. Die Leute können den Impfstatus weiterleiten 
an die Dozierenden, das soll dann den Lehrbetrieb vereinfachen. Bei Detailfragen könnt ihr 
Euch an die Koordinierungsstelle der Universität wenden: koordinierungsstelle@zv.uni-
freiburg.de. 

Vorstand: Wir werden Euch den Link mit reinschreiben. Die Authentifizierung erfolgt über den 
Studierendenausweis.

Psychologie: Bei uns haben Studis, also wir haben die Mail bekommen, gesagt, dass viele 
Prüfungen haben und die Leute wollten sich wegen möglicher Nebenwirkungen nicht impfen 
lassen. Kann man da noch einmal wegen anderer Termine bei der Uni nachfragen?

Präsidium: Ich würde auf die Sonderregelung bei Prüfungsrücktritten hinweisen. Bis zwei Tage vor 
Prüfungen kann man aktuell von der Prüfung zurücktreten, bei Klausuren geht das, indem man 
einfach nicht erscheint.

Psychologie: Das ist mir bewusst, aber mein Punkt war, dass viele Studierende die Befürchtung 
haben, wegen Nebenwirkungen nicht lernen zu können.

Ich wollte auch auf die Regelung hinweisen. Die Nebenwirkungen variieren natürlich auch, 
das hängt von der Immunreation ab. Ich würde empfehlen, die Impfung mitzunehmen. Die 
Rahmenbedingungen für Prüfungen sind ja besser geworden.

Vorstand: Als Studierende seid ihr alle erwachsen oder nah dran. Ihr solltet Euch Eure Prioritäten 
selbst setzen. Ihr kommt in naher Zukunft vermutlich nicht mehr so leicht an eine Impfung. Ob sich 
die Termine verschieben lassen, weiß ich nicht. Ich möchte auch darum bitten, dafür Werbung in 
den Fachbereichen zu machen und das an möglichst viele Menschen weiterzuleiten.

Campusgrün: Es wird ja im Moment von verschiedenen Seiten Druck auf das Rektorat ausgeübt, 
die Leute an der Uni zu impfen, auch im Hinblick auf das Wintersemester. Es ist natürlich ärgerlich,
dass das jetzt in die Prüfungsphase fällt. Ich denke aber auch nicht, dass die Uni weitere 
Kontingente bekommen wird, wenn das jetzige nicht voll genutzt wird.

Die Mitte: Meine Frage ist die, dass wohl moniert wurde, dass nur Leute ohne Erstimpfung Zugang 
dazu bekommen. Wurde darauf von der Uni schon reagiert? Vor allem, weil ja noch so viele Plätze 
frei sind.

Ich habe mit der Uni gesprochen. Es hieß, die Uni will Erstimpfungen anbieten, weil die 
Leute mit Erstimpfung vermutlich auch eine zweite organisiert bekommen. Wir sind auch 
davon ausgegangen, dass viele Leute auch noch keine Erstimpfung bekommen haben. Wenn 
das Angebot nicht ausgenutzt wird, können wir auch nachfragen, ob man die Dosen für 
Zweitimpfungen nutzen kann.

Bio: Ich habe noch eine Frage. Ich habe von zwei internationalen Studis gehört, dass die sehr 
verunsichert waren in Bezug auf Sprachkenntnisse. Gibt es eine Möglichkeit, noch einmal explizit 
auf die internationalen Studis einzugehen, ich habe das Gefühl, die fallen hinten runter.

BUF: Eine Anmerkung: Wenn das Angebot nicht genutzt wird, wird es an die Öffentlichkeit verteilt.
Des Weiteren muss die Uni dann die kommenden Kontingente ablehnen, wenn man die jetzigen 
schon nicht geimpft bekommt. Zum Thema internationale Studis: Da können wir noch einmal mit 
den Stellen sprechen.

Die Mitte: Ich kenne jetzt zwei Leute, die bereits eine Erstimpfung bekommen haben, bei denen der
Termin für die Zweitimpfung aber in der Prüfungsphase liegt. Daher die Frage vorher, weil es für 
diese Leute einfacher wäre, wenn sie sich vor der Prüfungsphase impfen lassen können. Deshalb 
wäre mein Anliegen, dass man das noch einmal so kommuniziert.
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Dazu: Wir sammeln das alles und werden uns noch einmal mit dem betriebsärztlichen Dienst
abstimmen. Vielleicht könnt ihr auch die internationalen Studierenden etwas an die Hand 
nehmen und denen helfen. Zum Thema mit der Zweitimpfung: Uns wurde Erstimpfung 
kommuniziert, wie gesagt, ich verstehe Eure Sorgen, aber ich denke ihr könnt mit maximal 
48h Nebenwirkungen rechnen. Fragt doch auch noch einmal bei den Hausärzten nach, 
vielleicht ist da auch noch etwas für die Zweitimpfung übrig. Das an der Uni ist ein 
einmaliges Angebot, nutzt das dich bitte, wenn es euch möglich ist.

BUF: Nur eine Anmerkung: Mich hat es mit den Nebenwirkungen ziemlich stark getroffen, aber 
nach einem Tag war das eigentlich wieder in Ordnung. Zu der Idee, die Zweitimpfung vorzuziehen: 
Es gibt ja einen Grund, warum die Impftermine so weit auseinanderliegen, ich weiß nicht, ob man 
das einfach so ändern kann.

MolMed: Es gibt auch schon in der Mail der Uni einen Teil in Englisch. Der betriebsärztliche 
Dienst hat auch gute Englischkenntnisse. Das sollte also eigentlich möglich sein. Zum Thema 
Impfungen vorzuziehen oder den Hausarzt zu nehmen: Das ist sehr unüblich und das machen 
Ärzten auch nicht sehr gerne. Ich würde zur Not einfach eine Paracetamol einwerfen, statt durch 
eine Verkürzung der Impfspanne einen unzureichenden Impfschutz zu riskieren.

TOP 2 Abstimmungen

1) Anna Tsedik (AStA Referat für ausländische Studierende)

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 98 Stimmen, also mehr als 49.
Enthaltungen wurden als Nein-Stimme gewertet.
Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe 
• Ja 

2. Gruppe 
• Nein 

Übersicht über die Abstimmungsgegenstände:

Nr. Option % der Stimmen vor Nein

1 Ja 55.10

2 Nein 0.00

Die Bewerberin hat das erforderliche Quorum von mehr als der Hälfte der Stimmen erreicht, und ist
gewählt.

2) Biergläser für die VS

Beantragt sind 193,95 aus dem Initiativensondertopf, in diesem befinden sich noch 1.000€ von

1.000€ für dieses Semester (Sommersemester 2021).

Genehmigt wurden 193.95€.
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3) Patente freigeben und die Pandemie global beenden - Utopie oder Möglichkeit

Beantragt sind 206,30€ aus dem Gruppenunterstützungsbudget. 

Genehmigt wurden 206.30€.

4) Umwidmungen SVB (Juni) (SVB-Gremium)

Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe 
• Ja 

2. Gruppe 
• Nein 

Der Studierendenrat hat beschlossen, 
folgenden, beim SVB-Gremium eingegangenen Umwidmungsanträgen zuzustimmen:

- aus den dezentralen Mitteln: Fachbereich Medizin, Fachbereich Chemie, Fachbereich MolMed.

TOP 3 Bewerbungen

Katharina Hüll (AStA PR-Referat)

Die Bewerberin stellt sich vor. Diskussion:

Vorstand: Cool, dass du dich bewirbst. Dir steht ja dann auch ein Platz im AStA zu. Hast du das auf 
dem Schirm und wirst du bei den Sitzungen anwesend sein?

Ja, diese Woche kann ich noch nicht, aber prinzipiell ist das kein Problem.

Es fand eine Aussprache in Abwesenheit statt. Über die Bewerbung wird in der kommenden Woche 
abgestimmt.

TOP 4 Sonstige Anträge

1) Unterstützung für das Schreiben gegen den Studienplatzmangel im Master of 
Education Sport (Fachbereich Sport)

Der Antrag wird vorgestellt. Diskussion:

Vorstand: Vielen Dank, dass ihr den Brief verfasst habt. Ihr beschreibt am Anfang, dass es um die 
Uni Freiburg, ich denke aber, das ist ein Problem, das mehrere Unis betrifft. Zudem ist uns 
aufgefallen, dass es keine konkrete Forderung gibt. Ist das so gewollt?

Zur ersten Anmerkung: Ich glaube, dass es an anderen Unis nicht derartige Probleme gibt, in
Tübingen ist es zulassungsfrei. Zum zweiten: Wir haben versucht, das diplomatisch zu 
formulieren. Vielleicht machen wir noch ein zweites Schreiben, in dem wir das dann 
konkreter formulieren.

5



Vorstand: Ihr fordert am Ende des zweiten Absatzes ausreichend Studienplätze, ich empfehle, das 
auch noch einmal am Ende zu formulieren. Und ein zweites Schreiben bekommt in der Regel nicht 
mehr so viel Aufmerksamkeit wie das erste.

Danke, ich werde das mit dem AK noch einmal absprechen.

Bio: Kann es auch sein, dass wenn man den Master ausweiten will, die Uni dann sagt, dass man 
einfach die Bachelor-Plätze reduziert?

Ja, wir hatten überlegt, ob wir das so formulieren wollen, dass wir uns dagegen 
positionieren. Aber wir haben das gelassen, weil wir nicht wussten, ob das im Interesse der 
Studierenden ist. Die Uni kann da auch nichts direkt entscheiden, so wie ich das verstanden 
habe. Das liegt erstmal am Wissenschaftsministerium.

Vorstand: So wie ich das Problem verstanden habe, ist das nicht in der Macht der Uni, die Plätze 
zwischen Bachelor und Master aufzuteilen, zudem ist das nicht im Interesse der Uni, die 
Bachelorplätze zu reduzieren. Ich bezweifle, dass jemand im Wissenschaftsministerium so weit 
denkt.

MolMed: Habt ihr euch mit anderen Fachschaften an anderen Unis abgesprochen? Es wäre ja 
interessant zu wissen, warum es dort das Problem nicht gibt.

Noch nicht. Aber dort ist es noch kein Problem. Wir werden uns aber mit denen noch 
kurzschließen, um deren Unterstützung zu haben.

Vorstand: Schreibt doch mal eine Mail an den Lehramtsrat, die sind da relativ gut vernetzt und 
wissen, wie es den Studierenden geht.

Das haben wir schon gemacht, da ist eine von uns schon dabei, sich zu vernetzen. Ich habe 
hier auch noch die Mail, damit ihr uns auch persönlich über die Unterschriftenliste 
unterstützen könnt: sportmaster.fr@web.de. 

TOP 5 Termine und Sonstiges

Offene Stellen für die kommende Wahl: Wahlausschuss.

01.07. 20:15 Uhr: Berufperspektiven-Veranstaltung der FS Politik

Vier Gäste, die in Freiburg Politik studiert haben, berichten über ihren bisherigen beruflichen 
Werdegang.

02. Juli 2021 15.00 bis 19.00 Uhr PdAS Aktionstag zur Bundestagstagswahl. Die DGB 
Hochschulgruppe vertritt das Thema wohnen.

01.06.-15.08.2021: Rückmeldefrist für das Wintersemester 2021/22.

Mo, 05.07.2021 bis Mi 07.07.2021 Betriebsärztliche Impfung aller Uniangehörigen, auch von 
Studierenden. Terminbuchung. 

Mi, 07.07.2021 10 Uhr bis Di, 13.07.2021 10 Uhr StuRa-Wahl und Universitätswahlen. 
Online unter https://wahl.uni-freiburg.de 

Die Sitzung endet um 19:13 Uhr.
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